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Protokoll der Sitzung der Gemeindevertretung Ulsnis am Donnerstag, 
den 28.01.2010 in der Gaststätte „Ulsnis -Kirchenholz“ 

 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende:  ca. 21:20 Uhr 
 
Anwesenheitsliste: 
 

Stimmberechtigt: 
- Heidrun Karaca  
- Manfred Kurth 
- Evelyn Barck 
- Lewe Ingwersen 
- Hans-Joachim Krefft 
- Jan Leu 
- Jürgen Schmidt 
 

Es fehlen: - Karl - Georg Hansen 
- Jürgen Jacobsen 

 - Wolfgang Schattke 
 

 
Tagesordnung: 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 10.12.2009. 
3. Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin 
4. Berichte der Ausschussvorsitzenden 
5. Einwohnerfragestunde 
6. Beratung und Beschlussfassung zum Haushalt der Gemeinde Ulsnis 2010 (Be-

schlussvorlage 2010/1) 
7. Beratung und Beschlussfassung zur einmaligen Zahlung an das Amt Süderbrarup 

über die Jahre 2010 und 2011 (Beschlussvorlage 2010/ 2) 
8. Beratung und Beschlussfassung über eine abwassertechnische Investition in die  

Pumpstation Süderfeld von  ca. 5.000,-- €  (Beschlussvorlage 2010/3) 
9. Beratung und Beschlussfassung über Zuschussanträge (Beschlussvorlagen 

2010/4 bis 14) 
10. Beratung und Beschlussfassung zur Abschaltung der Straßenbeleuchtung von 

April bis einschließlich September zwecks Stromkosteneinsparung (Beschlussvor-
lage 2010/15) 

11. Beratung und Beschlussfassung zum Kostenaufwand WC-Haus Hagab (2010/16) 
12. Sonstiges 
13. Nichtöffentlicher Teil der Sitzung: Bau- und  Personalangelegenheiten 
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TOP 1 
Um 19:30 Uhr eröffnete Bürgermeisterin Heidrun Karaca die Sitzung und begrüßte die Ge-
meindevertreter und Gäste. Sie stellte die Rechtzeitigkeit der Einladung und die Beschluss-
fähigkeit fest. Die Tagesordnung wurde ergänzt. Unter TOP 11 wird die Beratung und Be-
schlussfassung zum Kostenaufwand für das WC-Haus Hagab (2010/16) behandelt. Die dar-
auf folgenden TOP rücken in der Nummerierung um eins auf.  
 
TOP 2 
Das Protokoll der Sitzung vom 10.12.2009 wurde mit folgender Ergänzung einstimmig ge-
nehmigt: Unter TOP 5, erster Spiegelstrich, soll es heißen …„Straßenbezeichnungen in der 
Siedlung Süderfeld“…. 
 
TOP 3 
In ihrem Verwaltungsbericht ging die Bürgermeisterin u.a. auf folgende Themen ein: 

− Die Prüfung zur Verkehrsberuhigung hat noch nicht stattgefunden. 
− Die Gemeinden Goltoft, Loit und Steinfeld haben dem Vertrag hinsichtlich des Kin-

dergartens grundsätzlich zugestimmt (teilweise mit kleinen Änderungen). 
− Die Straßenbezeichnungen in der Siedlung Süderfeld sind alle im Kataster erfasst. 
− Die Bürgermeisterin wird demnächst ein Seminar „Innenentwicklung – Bauland“ in 

Rendsburg besuchen. 
− Die Kreisverwaltung wird ein Konzept zur Minderung von Kinderarmut vorstellen. 

 
TOP 4 
Bau- und Wegeausschuss (Jürgen Schmidt): 

− Anfang Januar fand eine Sitzung des Ausschusses anlässlich des aufzustellenden 
Haushalts statt. 

− Die Planungen hinsichtlich des Anbaus am Kindergarten laufen. 
 
Finanzausschuss (Manfred Kurth): 

− Am 13.01.10 tagte der Finanzausschuss in der Amtsverwaltung Süderbrarup zur 
Haushaltsaufstellung. 

− Im Verwaltungshaushalt werden die voraussichtlichen Einnahmen um ca. 70.000 € 
sinken, die voraussichtlichen Ausgaben werden trotz erheblicher Einsparungen um 
ca. 10.000 € steigen.  

− Es wurden einige Ausgabepositionen des Verwaltungshaushaltes sowie einige Inves-
titionen des Vermögenshaushaltes erläutert. 

− Die Deckungslücke des Verwaltungshaushaltes kann in diesem Jahr bei gleichblei-
benden Gemeindesteuern nur durch die teilweise Auflösung einer Rücklage gespeist 
werden. Herr Kurth wies darauf hin, dass in künftigen Jahren ggf. eine Erhöhung der 
Gemeindesteuern unumgänglich sei. 

 
Abwasserausschuss (Lewe Ingwersen): 
Herr Ingwersen ging u.a. auf folgende Themen ausführlich ein: 

− Pumpenstörungen in Süderfeld und Möglichkeiten zur Behebung solcher Störungen. 
− Erläuterung des Abwasserhaushaltes sowie Zusammensetzung der Gebühren. 
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− Darstellung des Stromverbrauchs für Straßenbeleuchtung, Feuerwehr und Abwasser 
sowie Reduzierung des Verbrauchs durch Verkürzung der Pumpenlaufleistung. 

− Neuere Entwicklungen zur Dichtigkeitsprüfung des Abwassersystems sowie zur Er-
stellung eines Kanalkatasters. Ein Kanalkataster müsse voraussichtlich für die Haupt-
leitungen bis 2012 und für die Verbindungsleitungen bis 2017 fertig gestellt sein. 

− Hinsichtlich der Entwicklung der Klärschlammdicke in den Klärteichen kann eine 
Prognose erstellt werden. 

− Außer in Hestoft befinden sich alle Schächte der Hauptleitung über der Erdoberflä-
che. Wo die Schächte in Hestoft zu finden sind, soll aus Archivunterlagen ermittelt 
werden. 

− Die Überprüfung hinsichtlich der Ordnungsmäßigkeit der Abwasseranlagen von Au-
ßenliegern in Hestoft ist erfolgt. 

 
TOP 5 

− Es gab keine Wortmeldungen. 
 
TOP 6 
Der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2010 wurde der Beschlussvorlage 2010/1 ent-
sprechend einstimmig zugestimmt. 
Hiernach beträgt der Verwaltungshaushalt in Einnahme und Ausgabe 692.900 €, 
der Vermögenshaushalt in Einnahme und Ausgabe 415.900 €. Die Hebesätze für die 
Grundsteuer A und B bleiben mit 260 % sowie für die Gewerbesteuer mit 310 % unverän-
dert. 
 
TOP 7 
Die Beschlussvorlage 2010/2 wurde mit folgender veränderten Formulierung einstimmig ver-
abschiedet: 
„Die Gemeindevertretung beschließt, dem Amt Süderbrarup im Jahr 2010 eine Zahlung in 
Höhe von 8.500 € und im Jahr 2011 in Höhe von 8.400 € zweckgebunden zur Finanzierung 
der Baumaßnahme an der Gemeinschaftsschule (Naturwissenschaftliche Räume) zu zah-
len.“ 
 
TOP 8 
Der Beschluss zur Erneuerung von Teilen der Pumpstation in Süderfeld wurde entsprechend 
der Beschlussvorlage 2010/3 einstimmig gefasst. 
 
TOP 9 
Der Beschlussvorlage 2010/4 bis 2010/10 hinsichtlich der Zuschussanträge wurde einstim-
mig zugestimmt. 
Die Beschlussvorlage 2010/11 (Zuschuss Wikinger-Friesenweg) wurde abgelehnt. 
Abstimmungsergebnis: 0 : 6 : 1   (Ja) : (Nein) : (Enthaltung). 
Über diesen Zuschussantrag soll jedoch nach Fertigstellung des Radweges neu entschieden 
werden. 
Die Zuschussanträge entsprechend der Beschlussvorlage 2010/12 bis 2010/14 wurden ein-
stimmig abgelehnt. 
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TOP 10 
Der Beschlussvorlage 2010/15 wurde einstimmig zugestimmt. 
Hiernach soll versucht werden, durch Abschaltung der Straßenbeleuchtung von April bis 
September. ca. 1.250 € Stromkosten einzusparen. 
 
TOP 11 
Der Beschlussvorlage 2010/16 wurde einstimmig zugestimmt. 
Hiernach sollen 5.000 € für Material sowie 1.000 € für Lohnkosten zur Errichtung des WC 
verwendet werden können. 
Weiterhin soll noch geprüft werden, ob ein Bauantrag erforderlich ist. 
 
TOP 12 
Als Termin für die Einwohnerversammlung wurde der 26.02.2010 bekannt gegeben. 
 
 
 
TOP 13 (Nicht öffentlicher Teil) 
 
 Das Protokoll des nicht öffentlichen Teils der Sitzung wird hier nicht dargestellt. 
 


